
V

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й ТЕ С Ь !

оншаевскиии
КОЛХОЗНИК

Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№ 141 (4663)
Год издания 39-й

Четверг, 25 ноября 1976 года Цена 2 коп.

БОЛЬШИЕ ЗАДАЧИ 
СТОЯТ В ЖИВОТНО 
ВОДСТВЕ. ЗДЕСЬ, НА
РЯДУ С МЕРАМИ ПО 
РОСТУ ПОГОЛОВЬЯ, 
С Л Е Д У Е Т  ТАКЖЕ 
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
УДЕЛЯТЬ КАЧЕСТВЕН
НЫМ ПОКАЗАТЕЛЯМ, 
ПОВЫШЕНИЮ ЭФ
ФЕКТИВНОСТИ.Из речи тов. Л.И. Брежнева па Пленуме ЦК КП СС 25 октября 1976 г.СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

работников ж ивотноводства района на зимне-стойловы й период 1976-1977 годовПретворяя в жизнь решения XXV  съезда партии и включившись во Всесоюзное социалистическое соревнование по увеличению производства и _  заготовок продуктов животноводства в 1976 году — первом году десятой пятилетки, работники ферм района за десять месяцев добились определенных успехов. Годовой народнохозяйственный план но продаже молока выполнен на 91 процент, мяса— на 98 процентов, шерсти — на 85 процентов. Надой молока на корову составил 1681 кг..В районе получен хороший урожай зерновых и силосных культур, что позволило колхозам и совхозам создать прочный запас грубых и сочных кормов. Для общественного животноводства заготовлено
РАЙОННОЕ

СОВЕЩАНИЕ
животноводов

соломы 13 тыс. тонн, сена— 5,5 тыс. тонн, силоса— 25,2 тыс. тони, сенажа — 15,5 тыс. тонн и концентрированных кормов— 9 тыс. тонн.Октябрьский (1976 г.) Пленум ЦК КПСС и пятая сессия Верховного Совета СССР поставили перед работниками сельского хозяйства, в том числе и перед животноводами, задачу —  больше производить продуктов животноводства с тем, чтобы быстрее преодолеть трудности в снабжении населения молочными и мясными продуктами.Мы, животноводы района, глубоко сознаем, что выполнение этой задачи во многом зависит от нашего труда. Придавая большое значение дальнейшему развитию социалистического соревнования по увеличению производства и заготовок продуктов животноводства в зимне-стойловый пе-< риод-1976— 1977 годов, принимаем на себя следующие социалистические обязательства:— за счет увеличения пого

ловья скота и повышения его продуктивности произвести в октябре-декабре 1976 года, январе-мае 1977 года— 5800 тонн молока, 1100 тонн мяса, 45 цент, шерсти, получить от каждой коровы по 1180 кг молока (в том числе в октябре — 103 кг, ноябре— 95 кг, декабре—  127кг, январе 1977 года —  135 кг, феврале—  145 кг, марте—  200 кг, апреле— 185 кг, мае— 190 кг), довести товарность молока до 90' процентов;— добиться среднесуточного привеса крупного рогатого скота на откорме не менее 650 г, свиней—  450 г, среднесдаточного веса каждой го'- ловы крупного рогатого скота — не менее 350 кг, свиней—  100 кг, сдавать скот только хороших кондиций;—  выполнить социалистические обязательства 1976 года и первого полугодия 1977 года по продаже государству продуктов животноводства;— получить в 1977 году надой молока от коровы не менее 2200 кг;

— бороться за сохранение поголовья всех видов скота, подготовить и искусственно осеменить 2800 коров;— в целях экономии кормов и лучшего их поедания на всех фермах составить месячные расходования кормов, грубые корма скармливать в измельченном виде, организовать приготовление искусственного молока и хвойной муки, ввести в рацион минеральные добавки, • концентрированные корма давать скоту только в дрожжеванном виде.Зимне-стойловый период 1976— 1977 годов потребует от нас, животноводов, большого трудового напряжения, умения и опыта, большой настойчивости в решении намеченного. Мы постараемся рабо-? тать так, чтобы 1977 г о д -  год шестидесятилетия Советской власти —  ознаменовать новыми трудовыми успехами.
Обязательства обсужде

ны и приняты на районном 
совещании работников жи
вотноводства 23 ноября 
1976 года.

Для Нечерноземья

П с ко в с кая  область.Вступила в строй вторая очередь Бежаницкого межколхозного объединения по производству гранулированных кормов. Это сложный агропромышленный комплекс. Оборудование, установленное здесь, изготовлено в Польской Народной Республике. Летом предприятие будет перерабатывать травы, зимой— выпускать кор- мосмеси из соломы, белковой травяной муки, минеральных и макродобавок. Уже в будущем году ' . объединение выработает 2500 тонн кормов.На снимке: общий вид второй очереди объединения.Фото А. Овчинникова.(Фотохроника Т А С С ).
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З А Б О Т Ы  Д О Я Р О К
23 ноября в Тоншаеве состоялось районное совещание животноводов. Его открыл председатель райисполкома 

В. А. Костров.Доклад «Итоги работы жи- .*• вотноводов за десять месяцев 1976 года и задачи на стойловый период» сделал начальник районного производственного управления сельского хозяйства В. И. Зубов.В обсуждении этого вопроса приняли участие свиновод колхоза «Путь Ленина» А. Ф. 
Чесноков,, председатель колхоза имени Ленина Л. Н. Чугу
нов, секретарь партийной организации колхоза имени Свердлова А. Д. Кузнецов, главный ветврач района И. К. 
Глухов, доярка совхоза «Ош- минский» В. Т. Коржавина, зоотехник колхоза «Коммунар» 

*"* В. В. Романов, первый секретарь райкома ВЛКСМ В. Л. Со
лоницын, директор Тоншаевского КБ0 3. М. Плахина.С , заключительным словом выступил председатель райисполкома В. А. Костров.После обсуждения доклада работники ферм приняли социалистические обязательства на стойловый период.За высокие показатели в работе за зимовку 1975—  76 г. г. животноводам Малоло- мошкой фермы колхоза имени * Тимирязева и Евстроповской фермы колхоза «Коммунар» вручены денежные премии обкома КПСС, облисполкома, обл- совпрофа и обкома ВЛКСМ в размере 1000 и 600 рублей. Доярки кол"хозов «Коммунар» — Е . Г. Тимофеева, имени Тимирязева—  А. К. Ложкина и имени Кирова — 3. Т. Солоницына награждены ценными подарками.

—  НА ФЕРМАХ —Совхоз «Ошминский» в соревновании хозяйств района по надоям молока на одну корову занимает последнее место. По итогам за 10 месяцев здесь от одной коровы получено всего 1409 кг молока, что меньше прошлогодних надоев за это время на 254 килограмма. А вот доярки Кор- жавинской фермы этого совхозы за десять месяцев перешагнули двухтысячный рубеж. В . Т. Коржавина надоила на одну корову 2227 килограммов молока.Второе место по совхозу среди молочных ферм занимает Кузенерекая ферма. Надои на одну корову здесь на 305 килограммов ниже, чем на Коржавинской, но выше среднего показателя по хозяйству в целом на 301 килограмм. На этой ферме лучших показателей добилась А. А. Томи- лова, надоившая с начала года на одну корову 1878 килограммов молока.'Во втором отделении совхоза сосредоточено основное поголовье овец, семьсот тридцать две головы из восьмисот восьмидесяти, сто пятьдесят три головы молодняка крупного рогатого скота и дойное стадо, насчитывающее сто двадцать шесть коров. -Как же добиваются успехов в работе доярки Коржавинской и Кузенерской ферм, какие вопросы волнуют животноводов отделения в наступившей зимовке?—  С такими

вопросами мы обратились к бригадиру Кузенерской бригады А. И. Томилову.В Кузенере расположены три животноводческие фермы, — рассказывает А. И. Томи- лов, —  овцеферма, молочная ферма и телятник. Все помещения подремонтированы, но телятник очень старый, держится на подпорах. Грубые корма к фермам подвезены, силос возит специальный возчик А. И. Томилов. Концентраты также получаем своевременно. В рацион кормления коров входят 3 килограмма концентратов, 20 килограммов силоса, 5 — 6 килограммов соломы. Наши доярки осолаживают концентраты и сдабривают солому. К работе относятся добросовестно, не считаются со временем. Но надои у нас снизились из-за бескормицы весной. В настоящее время начались растелы коров, надои с первого ноября стали увеличиваться. Если 1 ноября валовой надой по ферме составил 212 килограммов, то 22 ноября он был равен 253 килограммам.В коровнике чисто и тепло. Стены, столбы тщательно побелены, коровы почищены. Доярки раскладывали привезенный силос. А. П. Томилова, старшая доярка, познакомила нас с учетом молока по ферме, с рационом.— Механизации на ферме у нас почти нет, если не считать

машинного доения и автопоилок,—  сказала она. Чистоту поддерживать очень помогает В. Н. Томилов. Не было дня, чтобы навоз своевременно не вывезли из коровника. А корима, конечно, мы приготавливаем давно. Концентраты сухими никогда не скармливаем, и Солому стараемся так подать, чтобы ни одна соломинка не пропала даром. В оставшееся время нам прошлогодних результатов не достичь, однако мы приложим все наше умение и заботу, чтобы зимовка прошла успешно.Пожелав дояркам успехов в работе, мы направились в телятник. Очистку помещения от навоза здесь тоже производит В. Н. Томилов. Поэтому мы не удивились, что в телятнике также чисто, воздух свежий. Удивило расположение кормушек у противоположной стены. Животноводам с кормом приходится проходить через стайку между резвящимися бычками и телочками старше года.Прямо чуть с ног не сшибаю т,--см еется EL А. Томилова, — но мы уже привыкли. Привели их к нам не очень-то резвыми, а сейчас ничего, веселые. Скармливаем по десять килограммов соломы, пять килограммов овсянки и полтора килограмма концентратов. Работаем мы с Н .А . Кокориной,

делаем все вместе. Думаем, что из наших телочек получатся хорошие дойные коровы, которыми можно будет заменять выбракованных животных.На овцеферме нас встретили А. В. Мальцева и Е . А . Томилова. Поголовье большое, но размещается нескученно. Везде есть корм, чисто, сухо.— Зимой бывает холодно,— говорит Анна Васильевна Мальцева. Сено в этом году неважное, подмоченное, плохо его поедают овцы. Кроме грубых кормов, даем сочных по 3 килограмма и 400 граммов концентратов. До наступления холодов очень просим посодействовать с пуском в эксплуатацию обогревателя, привезенного к нам на ферму в этом году. Мы на его очень рассчитываем.Вот какими заботами заполнены трудовые будни животноводов Кузенерской бригады второго отделения совхоза «Ош минский». Очень жаль, что мало проявили заботы об улучшении условий р>уда и 'отдыха работающих руководство совхоза, рабочком профсоюза. На фермах нет ни одного красного уголка, не вывешивается график ежедневных надоев по ферме. Со времени зимне-стойлового периода у животноводов не побывали ни один специалист совхоза, ни один пропагандист группы центральной усадьбы совхоза. А надо бы.
И. БУРАКОВА.
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В Е С Т И  ЖИ В
Из доклада тов. В. И. ЗубоваЗаканчивается первый год десятой пятилетки. Сельскому хозяйству в этом пятилетии со стороны партии и правительства уделяется особое внимание. Главная задача состоит в том, чтобы закрепить и развить успехи в производстве зерна и выйти к концу пятилетки на рубеж 235 миллионов тонн, увеличить производство хлопка, льна, сахарной свеклы, особое внимание уделить производству кормов.Погодные условия текущего года были благоприятными для формирования урожая почти всех культур, правда, на пониженных местах мешал избыток влаги. А вот для проведения сельскохозяйственных работ погодные условия были крайне трудными. На многих полях комбайны не смогли работать до времени замерзания почвы. При больших потерях получен небывалый урожай зерновых— 12,2 центнера с гектара и валовой сбор свыше 18 тысяч тонн. Хороший урожай льнотресты —  15 ц с га. Заготовили 15 тыс. тонн сенажа и более 25 тыс. тонн силоса. В большинстве хозяйств в достатке имеются грубые корма, но очень мало заготовлено сена.Если в земледелии мы имеем сравнительно неплохие результаты, то в животноводстве не все благополучно, особенно в производстве молока. За де- сять^ месяцев возросло поголовье крупного рогатого скота и хозяйства .имели 11946 голов, в том числе 4823 коровы.Большая доля получения денежных доходов, как и затрат, приходится на отрасль животноводства. Например, за 1975 год денежная выручка составила более 6 млн. рублей, или 71 процент всей денежной выручки, а в совхозе «Прогресс»—  81,5 процента. Отрасль животноводства— ведущая, она в дальнейшем получит свое развитие и будет преобладающей.За прошедшие десять месяцев производство молока снизилось на 375 тонн. Резкое снижение произошло в апреле и мае. Здесь можно чем-то оправдаться, так как в большинстве хозяйств кончились сочные корма. В мае погодные условия по сравнению с 1975 годом были противоположными. Если в 1975 году на пастбище скот вышел в начале месяца, то в 1976 году —  в конце месяца.Но чем можно объяснить низкое производство молока в июне, августе при большом количестве кормов? В какой- то степени можно оправдываться тем, что коровам почти не давали концентрированных кормов, и в то же время недостаточное было кормление зеленой массой.Все сейчас знают, что при концентрации молочного стада в 2 0 0 — 400 коров пастбищ, чтобы обеспечить такое количество, нет. Значит, нужна подкормка, а она на большинстве ферм отсутствовала. Не было ее в Б . Селках, в Ош- минском, встречались периоды, когда без подкормки оставалась Б . Ашкатская ферма, где на трех фермах содержится

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

1200 коров, т. е. 25 процентов всего стада в районе.В основном на пастьбе скота работали добросовестные люди, которые понимали, что от их труда во многом зависит надой молока, и заработок доярок. А. М. Смирнов с супругой —  пастухи Евстропов- ской фермы—  получили надой за пастбищный период 1383 килограмма. И. А. Оносов Л. И. Волков, В. С. Комаров получили на Зотовской ферме по 1239 кг. Н. М. Королев,A. М. Королев, Н. М. Цветков,B. Ф. Белкин получили на Ширтинской ферме по 1239 килограммов молока от коровы.За десять месяцев снизили производство молока в колхозах имени Кирова на 42 тонны, «Малокаменский»— на 23, «Колос»—  на 53, в совхозах «Вякшенерский» — на 142, «Прогресс» —  на 67, «Ошминский»— на 1»1 тонну.Самый высокий надой по итогам десяти месяцев имеют животноводы колхоза имени Тимирязева, где получено по 2193 кг. По итогам социалистического соревнования за прошедшую зимовку им присуждена премия в сумме 1000 рублей.Второе 'место— за доярками колхоза «Красная нива»—  2072 кг. В конце тесно стоят колхоз «Колос» и три наших совхоза.3 — 4 года тому назад колхоз имени Свердлова по надоям молока занимал самое последнее место, иногда уступая его дояркам колхоза имени Ленина. Но последние два года здесь серьезнее начали решать вопросы заготовки сочных кормов, кормления, и дела пошли лучше. Хотя там еще много нерешенных вопросов—  нехватка кадров на Втюринс- кой ферме, острый недостаток пастбищ и беспородный скот, нет направленности в выращивании нетелей, не на должном уровне зоотехническая работа,— но очевидно, что тенденция к улучшению есть, и надой здесь выше, чем в совхозах, на 200 кг от коровы. Не используются возможности производства в колхозе имени Ленина, хотя тоже сдвиги в лучшую сторону есть.Всего по району за десять месяцев надой составил на корову 1681 кг, или меньше прошлого года на 120 кг. Значительное снижение надоя молока допустили колхозы имени Кирова—  113 кг, «Малокаменский»—  109 кг, «Колос»—  270 кг, совхозы «Вякшенерский» —  2 57 , «Прогресс»—  221 кг, «Ошминс- кий»—  254 кг.Октябрь снова дал снижение по сравнению с октябрем прошлого года. Чем объяснить? Сочных кормов в текущем году заготовлено в два раза больше, концентратов тоже в два раза больше. Есть возможность кормить дойное стадо рационами, отвечающими зоотехническим нормам, но не получается. Зима пришла, 'а кое-где ее не ждали.Среди молочных ферм района первенство в социалистическом соревновании занимают инициаторы борьбы за

трехтысячный надой доярки Евстроповской фермы колхоза «Коммунар» (2576 кг), второе место занимает Зотовская ферма (2287 кг) колхоза имени Кирова, затем Малоломов- ская колхоза имени Тимирязева (2193 кг), Буреполомская —  коопхоза «Одошнурский» (2073 кг).Среди доярок наивысший надой в группе 3. Ф. Березиной— 2804 кг от коровы (колхоз имени Тимирязева), В . С. Долгих — 2725 кг, 3. Н. Щен- никовой — 2702 кг (колхоз «Коммунар»), А. К. Ложкиной — 2598 кг, 0. Д. Курочкиной — 2594 кг (колхоз имени Ти- мирязева), 3. Т. Солоницыной — 2448 кг, В. А. Солоницыной— 2412 кг (колхоз имени Кирова), Т. А . Злобиной - 2319 кг (коопхоз «Одошнурс- кий»), М. А. Клешниной— 2284 кг, 3. В. Королевой — 2272 кг (колхоз «Красная нива»).Второй год хозяйства района сдают молоко по новым условиям. За это время многое сделано по улучшению качества сдаваемого молока. Если за 1974 год было сдано первым сортом 739 тонн, или 12 процентов, то в 1975 году— 3800 тонн, или 44 процента, а за десять месяцев текущего года сдано 55 процентов.Особенно хочется отметить работу правления, зооветспе- циалистов, доярок колхоза «Путь Ленина», где сдано 94 процента первым сортом, в совхозе «Ощминский» — 81, «Прогрессе» — 75, колхозе имени Тимирязева — 74 процента. Хуже стал работать колхоз имени Кирова. Если в прошлом году за десять месяцев они сдали первым сортом 63 процента, то в текущем году лишь 49.Плохо работают по улучшению качества молока в колхозах «Коммунар», «Красная нива», имени Свердлова, «Колос», совхозе «Вякшенерский».Из плана продажи молока 9100 тонн на 16 нодбря хозяйствами района продано 8443 тонны. Сверх плана сдают молоко колхозы имени Кирова, имени Свердлова, имени Тимирязева, «Малокаменский», близки к завершению колхозы имени Ленина, Красная нива». ,Осталось сдать 657 тонн. В прошлом году за полтора месяца сдано 740 тонн. Колхозы все выполнят план продажи молока. Только в «Колосе» дело идет туго. Однако можно выполнить, если принять ряд дополнительных мер по увеличению надоев, сокращению расходов на внутрихозяйственные нужды. Практически сорвали выполнение планов совхозы.За последние дни неплохо пошла прибавка в надоях. Если 11 ноября валовой надой по району составил 140,3 центнера и сдано 112 ц, то 22 ноября надой был 158 ц, а сдано— 143 ц. Во всех хозяйствах необходимо начать приготовление искусственного молока, все компоненты для этого есть. Этим мы увеличим товарность, ибо сейчас много молока будет р1еходо- ваться телятам.

Товарность в этом году несколько ниже, чем в прошлом,- Если в прошлом году товарность составляла 86 процентов, то в текущем— 85,4 процента. Очень низка товарность в колхозе «Колос», в совхозах «Вякшенерский», «Прогресс». Резко упала она в колхозе имени Свердлова.В производстве мяса, особенно крупного рогатого скота, за последнее время большинство колхозов и совхозов стали работать значительно лучше. Увеличивается сдаточный вес, повышается процент сдачи скота высшей упитанности. Если в прошлом году высшей упитанности сдавали каждую третью голову, то за 10 месяцев текущего года —  каждую вторую,-Хорошо работают по откорму в совхозе «Вякшенерский». Этого нельзя сказать про колхозы «Красная нива», «Колос», совхозы «Прогресс» и «Ошминский».Колхоз имени Тимирязева сдал в прошлом году высшей упитанности всего 8 процентов, а в текущем— более 40 процентов. Что изменилось в колхозе? Изменилось отношение руководителей.А вот в колхозе «Красная нива» были и есть все условия для сдачи упитанного скота, но скот сдается маловесным.Лучше работают в колхозе «Малокаменский». Если в прошлом году было сдано 23 процента скота высшей упитанности, то в текущем— 40.Особенно непонятно отношение к вопросам экономических расчетов по сдаче упитанного скота в колхозе «Колос» и совхозе «Ошминский». Они сдают из 30 голов только одну высшей упитанности. Не больше возможностей в совхозе «Вякшенерский», но они почти половину скота сдают высшей упитанности.Еще разительнее результаты в хозяйствах, когда смотришь откорм молодняка. Высшей упитанности в колхозе «Красная нива» сдано всего 11 процентов, в совхозе «Прогресс— 20, а в совхозе «Ошминский»— 1 процент, колхозе «Колос»—  нисколько. В то же время в колхозе имени Ленина— 85 процентов, «Путь Ленина» —■ 80, «Коммунар» —  71, имени Кирова —  69, «Малокаменский»— 67, «Вякшенерский» — 64, имени Тимирязева — 50 процентов молодняка сдано высшей упитанности.■ Хорошие результаты по откорму крупного рогатого скота у Л. Н. Хлыбовой и 3. Д. Зубовой из колхоза «Коммунар». Суточный привес составляет около 700 граммов. Если бы правление колхоза, особенно бригадир, уделяли чуточку больше внимания, результаты были бы много выше.Значительные результаты имеет за октябрь Л. В. Поплаухина из колхоза «Путь Ленина», получившая привес свыше 1 кг в сутки.Хорошие привесы получают Г. С. Иванова и Н. А. Дмитриева из совхоза «Вякшенерский», А. Я . Зыкова, В. Д. Матвеева, Г. С . Суворова из «Малокаменского», В . И. Вер

шинина, Т. С. Вершинина из имени Тимирязева, Н. К. Никитина, В. К. Семикова из ж имени Ленина, Н. Д. Мухачева * и И. В. Солоницына из имени Кирова.Результаты работы в свиноводстве несколько ниже прошлого года. Это объясняется снижением общего и маточного поголовья в прошлом году.Если в прошлом году за десять месяцев было реализовано 4032 ц мяса, то в текущем— 3049 центнеров,Поросят получено на 758 голов меньше. В колхозе имени Кирова на—281 голову, имени Свердлова —  наполовину, «Красная нива» в прошлом году имела 937 голов, в текущем — 426.На протяжении последних у *  6-7 лет ширтинские свиноводы Р. П. Клешнина, А. П. Ермилова в социалистическом соревновании делили первое и второе места с коммунаровски- ми свиноводами, а 1976 год для них неудачный. Работники те же самые, а результаты в два раза хуже. -В текущем году свиноводы («Коммунара» А. Ф. Мотовилова, А. Н. Оносова и М. Н. Коновалова получили за десять месяцев более 16 поросят на основную свиноматку, а всего — 1157 поросят.Неплохие результаты в совхозе «Прогресс», где получен 981 поросенок, (свинарки К. М. Смотрина, В. С. Безденежных).На откорме свиней Т. А. Соловьева и ф. Л. Лопатина из колхоза «Коммунар» получили среднесуточные привесы по 520 граммов, вырастили и сдали государству 400 голов весом 400 центнеров.А. Ф. Чесноков из колхоза .«Путь «Ленина» откормил и сдал государству 245 голов весом 29.0 центнеров при среднесуточном привесе 500 граммов.Выполнение государственно- ' го плана продажи мяса завершено. На 16 ноября из плана 1920 тонн продано 1964 тонны. Особенно хорошо организована работа по производству и продаже мяса в колхозах «Коммунар», «Путь Ленина», имени Свердлова, имени Тимирязева, «Колос», совхозе «Ошминский».Не вызывает никакого сомнения, что принятые социалистические обязательства— продать 2100 тонн мяса— будут перевыполнены.За последние три года в колхозах и совхозах района проведена некоторая работа по воспроизводству стада и улучшению племенного дела, породного состава животных.В хозяйствах имеются, только чистопородные быки-производители. В 1976 году завезено улучшенных телок 120 голов в совхоз «Прогресс» и колхоз «Малокаменский». Всего, в район завезено чистопородных и улучшенных телок 535 голов. Изменился качественный состав животных. Если на 1 января 1975 года было 804 головы чистопородных и помесей черно-пестрой породы, то на 1 января 1977 года будет 2600 голов. Неплохо работа поставлена в колхозах имени Кирова, где сейчас 308 голов чистопородных и помесей, «Путь Денина —  293 головы.В районе создано на базе колхоза- «Малокаменский» хо-lllllllllllllllllilllllllllllllllllitllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllli 2 JIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII’ 25 н оября 1976 г .



ЭФФЕКТИВНОзяйство по выращиванию нетелей. Туда уже завезли 150 телочек из. двух хозяйств. В 1977 году хозяйство закупит не менее 500 телочек'с таким расчетом, чтобы в 1978 году можно было продать 600 — 700 нетелей.Основными методами коренного качественного улучшения породных качеств животных и ликвидации яловости маточного поголовья является метод искусственного осеменения. В 1976 г. из 4800 коров искусственно осеменено за 10 месяцев 2524 головы, что больше йротив уровня прошлого года на 520 голов. До конца года будет осеменено еще 300 — 350 голов, а всего—  2 80 0 — 2900 голов, что около 60 процентов всего стада. Это очень хорошие показатели. Они говорят о том, что большинство руководителей, специалистов, доярок хозяйств твердо решили о переводе молочного стада на сплошное искусственное осеменение.Хороших результатов по искусственному осеменению добились техник - осеменатор колхоза «Путь Ленина» 0 . П. Хаймова, которая осеменила за 1975 год 313 голов и за 10 месяцев текущего года 258 голов, добивалась опло- дотворяемости 95— 98 процентов. Р. И. Поплаухина из колхоза Коммунар» за 1975 год осеменила 210 голов.Старательно и добросовестно работает А . Н. Михалицы- на из совхоза «Ошминский». В совхозе «Вякшенерский» И. И. Дуплякова за десять месяцев текущего года осеменила 397 голов, что уже сейчас на 200 голов больше уровня прошлого года. Хорошо работают Л. Н. Сластникова и Т. В. Гогузева из колхоза «Малокаменский», которые за 1975 год осеменили 347 голов и 359 голов за десять месяцев текущего года.Хочется отметить и то, что не везде созданы соответствующие условия для работы по искусственному осеменению. Например, в совхозе «Ошминский», пункт не отапливается, а как же можно работать при минусовой температуре, когда вода замерзает на пункте. Вот и, приходится технику бегать по ферме, искать теплый уголок. Такое же положение в колхозе имени Ленина. На пункте холодно, нет стола и шкафа для хранения оборудования. В колхозе имени Свердлова прекратили работу по искусственному осеменению, так как нет условий и техники. Если и есть пункты на фермах, то они находятся в неудобных местах, коров водить очень далеко, поэтому осеменяют прямо в стойлах, что категорически запрещается. *Для того, чтобы в дальнейшем добиваться еще лучших результатов, нужно создавать необходимые условия.Очень много претензий в адрес районного объединения «Сельхозтехника» по заменен ремонту водопроводов и автопоилок, по замене кормовых и навозных транспортеров. На Ломовской ферме колхоза ’ «Коммунар» не работает кормовой транспортер, поэтому •доярки вынуждены ежедневно за 6 0 — 70 метров таскать солому и силос на плечах, водопровод был неисправный.

В колхозе имени Свердлова на старом дворе нужно отремонтировать водоснабжение.В Прогрессе» -в новый двор чедыре месяца назад загнали телок, а механизация не пущена. У руководства «Сельхозтехники» находится множество причин и отговорок.Товарищам Горячеву и Ш абалину нужно немедленно разобраться и принять все меры, чтобы помочь хозяйствам в ремонте и замене оборудования. Мы понимаем, что не все вопросы может решить объединение «Сельхозтехника», однако на них возложена обязанность по техническому обслуживанию ферм, значит нужно работать так, чтобы доярка не таскала корма на себе, чтобы слесарь не проклинал их,'копаясь в навозном транспортере. Чтобы не заливала вода, как она залила двор в Б. Селках, где невозможно было ходить в резиновых сапогах не только потому, что низко расположен двор и шли дожди, а потому, что винтиль не запирал воду и она большой струей круглосуточно бежала во двор, а сменить винтиль в хозяйстве нечем.Большие задачи стоят перед животноводами района в предстоящую зимовку. Необходимо отметить, что зимовка будет своеобразной. Как уже говорилось, концентрированных и сочных кормов мы никогда столько не заготовляли, но мы наготовили мало сена. Поэтому сено должно быть на самом строжайшем учете, расходоваться мелкому молодняку — телятам и ягнятам.Для взрослого скота компенсировать недостаток каротина можно -и необходимо скармливанием хвои. Нужно уяснить, что хвоя предназначена в основном для пополнения каротину недостающего, а не для замены грубого корма, хотя кое-где это тоже немаловажно. Анализ кормов показывает, что из исследованных 99 проб грубых кормов (сена), только 5 первого класса, второго —  6 проб. Таким образом, имеется всего 10 процентов удовлетворительного сена. Остальное сено имеет следы каротина и по питательности равноценно соломе. Большинство руководителей и специалистов хозяйств правильно ориентировались в сложных погодных условиях, стараясь все клевера заложить в силос. В болынин- •стве случаев анализ силоса показал хорошее качество. Плохое там, где нарушалась технология закладки: в Зотове (колхоза имени Кирова), в Орлове (колхоза «Колос»), в Романах (колхоза имени Ленина).Большие и ответственные задачи решают сейчас животноводы района. Октябрьский (1976 г.) Пленум ЦК КПСС и пятая сессия Верховного Совета СССР поставили перед работниками сельского хозяйства, в том числе и перед животноводами, задачу больше производить продуктов животноводства с тем, чтобы быстрее преодолеть трудности в снабжении населения молочными и мясными продуктами.
* * *В следующем номере будут опубликованы выступления в прениях.

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ -  В ДЕЙСТВИИ

РАЗНООБРАЗНЫМИ СРЕДСТВАМИВ такой отрасли общественного хозяйства, каким является сейчас колхозное производство, круглый год есть дело для народных контролеров. Сев, уборка урожая, зимовка скота, подготовка техники и множество других работ постоянно дают неистощимый материал для деятельности добровольных стражей колхозного добра. Вот эти обыденные дела на полях, фермах, мастерской и других объектах и взяла под наблюдение группа народного контроля колхоза имени Тимирязева.Во время зимнего хранения семенного картофеля в храни-. лище Малоломовской бригады в начале этого года была допуще на порча большого количества его. Случилось это из-за неисправности вентиляционной системы помещения. Весной на одном из заседаний группы контролеры указали руководству колхоза на этот существ е н н ы й  недостаток в хранении семян и потребовали немедленного ремонта склада и всех механизмов в нем. Во время ремонтных работ ответственными от группы народного контроля на объекте были ее председатель коммунист Александр Бочаров и одна из активнейших членов Татьяна Смирнова. Требование колхозных дозорных правление хозяйства выполнило, и теперь картофелехранилище стало пригодным для своего назначения.С самого начала весеннего сева группа, разбившись на посты, контролировала полевые работы. Все этапы их в прошедшее лето с подготовки почвы до конки картофеля прошли при неблагоприятных

погодных условиях. Механизаторы, стремясь сделать в срок нужные объемы работ,, часто, вопреки технологии возделывания сельскохозяйственных культур, допускали брак. В первую очередь, за счет низкого качества выполнения полевых операций, ссылаясь на переувлажнение почвы и дожди.— Повоевать с нерадивыми, — говорит теперь Александр Степанович, — пришлось всем членам группы. Указывали трактористам на недостатки в их работе прямо в поле- у посевных или уборочных агрегатов, взывали к совести рабочего человека, и на другой день проверяли, как выполняются наши замечания. И надо сказать, люди слушают нас и делают так, как советуем. Было ли то при севе овса за деревней Вичуган или при обмолоте участка ячменя у-Светлого Ключа, когда наш пост обнаружил у некоторых зерновых комбайнов недостаточную герметизацию рабочих узлов.С начала зимовки скота основными объектами внимания народных контролеров колхоза стали животноводческие фермы. Ранние холода заставили поставить в стойла животных в несколько необычные сроки, а помещения еще не были достаточно подготовлены. Члены группы, особенно закрепленная за этой отраслью комсомолка Валентина Окунева, буквально не давали покоя хозяйственникам. Валентина, ежеднеаво бывая на фермах (работает она там лаборанткой), постоянно информировала своих коллег-контролерово ходе ремонта крыш, полов,

окон и дверей, о кормовых рационах и продуктивности коров. Это помогало детальному ознакомлению с положением дел на фермах и дальнейшему принятию мер по устранению помех в труде животноводов.Опыт группы народного контроля колхоза имени Тимирязева пока еще небогатый. Не все члены ее отличаются активностью и принципиальностью в деле охраны коопе^ ративной собственности. Однако в целом этот небольшой коллектив в своей общественной деятельности заметно выделяется среди групп народного контроля на наших предприятиях промышленности, в строительных организациях, колхозах и совхозах. Есть еще у нас отдельные безынициативные группы и члены в них, которые совершенно не видят или умышленно не хотят видеть в своем коллективе фактов бесхозяйственности. Такие. контролеры не помогают администрации вскрывать имеющиеся в хозяйствах недостатки. Они не оправдывают доверие рабочих и колхозников, избравших их на этот ответственный пост. Партийные, профсоюзные и комсомольские организации предприятий, колхозов и совхозов района, в которых группы народного контроля еще недостаточно четко выполняют возложенные на них функции, должны помочь своим общественникам, следив шим за порядком на производстве, взяв в пример хотя бы часть дел народных контролеров колхоза имени Тимирязева.
В. МАРАЕВ.IIIIIIIIIIMIIIIIIIIIIIIIIIIIIIlfHlltlllMIIIIIСельские миллиарды и миллиарды для села

Н аш а страна получила 
план развития народного хо
зяйства на 19 7 6 — 1980 го
ды. Э то  произошло в пос
ледние часы работы пятой 
сессии Верховного Совета  
С С С Р ,  когда депутаты выс
шего органа государствен
ной власти единодушно ут
вердили представленный на 
их рассмотрение проект пла
на. Он, как и план развития 
народного хозяйства на бу
дущий год, обрел силу со
ветского государства.

Пятилетний план —  это 
сотни страниц текста и цифр, 
взаимоувязанных меж ду со
бой, часто вытекающих из 
другой. В  этих цифрах вы
ражена социально- экономи
ческая политика К оммуни
стической партии, главная  
цель которой —  повысить 
материальный и культурный  
уровень жизни народа.

Выполнение главной зада
чи пятилетки тесно связано с 
развитием 'сельского хозяй
ства. Э то  и понятно: продук
ция земледелия и животно
водства, а также производи
мые из нее изделия состав
ляют более двух третей роз
ничного товарооборота госу
дарственной и кооператив
ной торговли. Вот почему и 
на октябрьском Пленум е Ц К  
К П С С , и на сессии Верхов
ного Совета С С С Р  особенно 
серьезное внимание было 
уделено сельскому хозяйст
ву, которому за пятилетие 
предстоит довести среднего
довое производство продук
ции почти до 132 миллиар
дов рублей! В речи на П ле
нуме Ц Ц  К П С С  товарищ

Л . И . Брежнев подчеркнул, 
что, «проблема дальнейшего 
подъема сельского хозяйст
ва на своевременном этапе 
—  это, прежде всего, пробле
ма' повышения его эффектив
ности в самом широком 
см ы сле». "

Год 1976-й выдался на 
редкость тяжелым по погод
ным условиям. И все-таки в 
закрома Родины засыпано 
рекордное количество зерна. 
Такие победы часто объясня
ют самоотверженным тру
дом участников с т р а д ы -  
механизаторов, транспорт
ников, заготовителей. И  это 
бесспорно так. Н о жатва-76  
имеет одну особенность: она 
прошла в высшей степени 
организованно. В се звенья  
уборочного конвейера дейст
вовали четко, слаженно, изо
бретательно, с  минимальны
ми простоями. Вы сокая ор
ганизованность в таком ги
гантском хозяйственном ор
ганизме—  само по себе яв
ление выдающ ееся. Она под
тверждает реальность наме
ченных на пятилетку масш 
табов производства и заго
товок сельскохозяйственных  
продуктов. '

На нужды сельского хо
зяйства в десятом пятилетии 
выделено свыше 170 мил
лиардов рублей. Э то огром
ная сум м а, обеспеченйая со
ответствующ ими матери
альными ресурсам и. Н ы 
нешний этап технического 
оснащения села отличает 
комплексность в поставках  
машин и оборудования. С п е 
циалисты полагают, что к ис
ходу пятилетки энерговоору

женность труда в сельском  
хозяйстве удастся увели
чить в 1,6 раза по сравне
нию с минувшим годом.

Вместе с тем —  и об этом 
говорилось на Пленуме Ц К  
К П С С , на сессии Верховно
го Совета С С С Р  —  следует 
больше и серьезнее зани
маться вопросами разумного  
использования техники на се
ле, бережного отношения к 
минеральным удобрениям, 
горючему, строительным м а
териалам и самой сельско
хозяйственной продукции. 
Бережное отношение к ору
диям труда и средствам про
изводства — показатель, ка
кой даже в самом соверш ен
ном плане предусмотреть 
нельзя. Н о бережливость со
ставляет значительный ре
зерв нашей экономики.

В  трудовых буднях, в за
ботах о развитии нашего 
народного хозяйства прохо
дит первый год пятилетки. 
Минувш ие месяцы обогати
ли страну хлебом, пополнил
ся  парк машин и механиз
мов, поднялись корпуса но
вых промышленных пред
приятий, больше стало до
рог ,жилых домов и санато
риев. Теперь, когда страна 
получила пятилетний план и 
план на будущий год, самое  
время оглядеться кругом. 
Оглядеться с тем, чтобы у ст 
ранить недостатки, взять на 
вооружение все новое и луч
шее, что создано практикой 
социалистического строи
тельства.

В. Б Е Л Я Е В ,
обозреватель Т А С С .
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По следам неопубликованных писемПЛАМЕННОМУ
РЕВОЛЮЦИОНЕРУ,

ГЕНИАЛЬНОМУ
МЫСЛИТЕЛЮ

В Москве торжественно открыт памятник Фридриху Энгельсу — пламенному революционеру, гениальному мыслителю, одному из основоположников научного коммунизма, вождю международного пролетариата, другу и соратнику Карла Маркса.Монумент сооружен по проекту скульптора И. И. Козловского, архитекторов ' А. А. Заварзина и А. А. Усачева.На снимке: во время открытия памятника."Фото В. Егорова и 0 . Иванова.(Фотохроника ТАСС),
Часто нам, работникам от

деления внутренних дел, от 
лиц, задерж анных на улице в 
пьяном виде, приходится 
слыш ать: « З а  что ж е меня 
наказали? Я  никого не у д а 
рил, не ругался, никому не 
меш ал!» Говорят с укором, 
обидой, недоумением.

Ещ е удивительнее слы
шать подобные ф разы  от 
трезвого человека, прохо
дившего мимо и случайно  
оказавшегося свидетелем за
держания пьяного граждани
на.

Д ум ается, что такого ро- 
до замечания высказывают
ся в результате недостаточ
ного знания некоторыми 
людьми правовых актов С о 
ветского государства, кото
рыми органы милиции руко
водствуются в своей работе.

У к а з Президиума Верхов
ного Совета Р С Ф С Р  от 19 
июня 1972 года « О  мерах  
по усилению .борьбы против 
пьянства и алкоголизма» 
предусматривает админи
стративную ответствен
ность за такого рода право
наруш ения, как появление в 
общественном месте в пья
ном виде. А  улицы, столо
вые, дома культуры, парки, 
скверы, как известно, и яв-

Меры принятыЖители деревни Коржавино и Ворожцы пожаловались в редакцию на работу ларька в деревне Коржавино:«Продавец в ларьке очень груба. В помещении грязно, халат на работнице прилавка давно не стиранный. Часы работы не соблюдаются».Проверка показала, что факты, приведенные в письме,
Призыв этот звучит в наш век особенно остро. Но вот вопрос: как его беречь?Чтобы рекомендовать научно обоснованные методы профилактики сердечно - сосудистых заболеваний, советские ученые глубоко изучают и анализируют их причины. Выявлены многие факторы, «виновные» в развитии ишемической болезни сердца (основные ее клинические проявления— грудная жаба и инфаркт миокарда), .гипертонической болезни и др. К этим так называемым факторам риска относятся неправильное питание .{его следствие —  накопление холестерина), нервно - психические перенапряжения, малоподвижный образ жизни, курение, злоупотребление алкоголем, повышенное артериальное давление, неблагоприятная наследственность и пр. В самом деле, у людей, профессии которых связаны с факторами риска (шум движущихся механизмов, вибрация, эмоциональные напряжения и др.), гипертоническая болезнь обнаруживается гораздо чаще. При расспросах больных выясняется, что у большинства из н и х4 в прошлом были часты волнения, длительные нервные напряжения, психические

ляются местами обществен
ного пользования.

Задерж анные в первый 
раз в пьяном виде в таких 
местах граждане подверга
ю тся ш траф у в размере от 
трех до десяти рублей.

В случае повторного за
держания в течение года ли
ца подвергаются ш траф у в 
размере до 30 рублей.

Если  же лицо задержива
лось в течение года более 
трех раз, административные 
органы вправе решать воп
рос о . направлении такого 
человека на принудительное 
лечение в лечебно-трудовой 
профилакторий.

М еры , принятые в этом 
направлении государством, 
не случайны и основаны на 
убедительных цифрах стати
стических данных. Более по
ловины всех преступлений  
соверш аются людьми, нахо
дившимися в состоянии ал
когольного опьянения.

Ж итель пос. П и ж м а А . Н . 
Безденеж ны х в течение дли
тельного времени злоупо
треблял спиртными напит
ками. Задерж ивался в пья
ном виде в общественном  
месте работниками милиции.

действительно имели место.Сейчас в коржавинском ларьке работает новый продавец, который к своим обязанностям относится добросовестно. Сюда завезен весь необходимый товар, регулярно жители имеют возможность покупать хлеб.Работой нового продавца жители деревень Коржавино и Ворожцы довольны.

Б е с е д а  в р а ч атравмы, т. е. имелись факторы риска.Исследования, проведенные институтом кардиологии им. А. Л. Мясникова АМН СССР в одном из районов Москвы, показали: у 93 процентов мужчин в возрасте 50-59 лет имелся хотя бы один из основных факторов риска— почти каждый второй был многолетним курильщиком, у 23,8  процентов обследованных было повышено кровяное давление. Между тем, инфаркт миокарда среди злоупотребляющих табаком встречается в* -  три раза чаще. В СШ А на протяжении 3— 6 лет наблюдали 1 миллион мужчин и женщин в возрасте 40 лет и старше и убедились, что смертность от болезней сердца увеличивается в зависимости от интенсивности курения, особенно высока она среди молодых мужчин, выкуривающих по 20 и более сигарет в день. По тем же американским данным, смертность курящих мужчин от заболеваний сердца на 70 процентов выше, чем некурящих. Так что каждый, кто стремится сохранить свое здо-

Н аказы вался за это в адми
нистративном порядке. Д о л 
жных выводов для себя не 
сделал. В  сентябре 1976 го
да, находясь в пьяном состо
янии, учинил злостное хули
ганство, предусмотренное 
статьей 206 ч. II I  Уголовно
го кодекса, и по приговору 
народного суда осужден к 
трем годам лишения свобо
ды.

Таков итог пьяной, раз
гульной жизни. Практика 
показывает, что рано или 
поздно большинство из тех, 
кто слишком поклоняется 
«зеленому зм ию », приходят 
к такому концу.

В  состоянии опьянения 
человек не способен реаль
но оценивать окруж аю щ ую  
обстановку, становится бес
помощ ным. Н емало извест
но случаев, когда выпитая 
лишняя доза спиртного ста
новилась причиной нелепой, 
бессмысленной смерти.

Проживающ ий в пос. П и ж 
ма Н . А .  Ж елонкин в сен
тябре 1976 года в квартире 
у  своего приятеля распивал 
спиртные напитки. Н аходясь  
в тяжелой степени опьяне
ния, отправился домой позд-

Претензий нетВ нашем совхозе «Ошмин- ский» плохо налажено обеспечение населения газовыми баллонами, — пишут в редакцию жители деревни Коржавино. — Вот уже три месяца к нам не могут привезти их».На письмо жителей деревни Коржавино отвечает секретарь парторганизации совхоза
ровье, должен без колебаний, твердо отказаться от поклонения «табачному зелью».Не менее отрицательное влияние на сердце, сосуды, нервную систему оказывает нервный яд— алкоголь. Он провоцирует приступы стенокардии, гипертоническую болезнь и, в конце концов, нередко инфаркт миокарда. Статистика не оставляет сомнений: значительный процент гипертонических кризов, инсультов, инфарктов миокарда происходит в состоянии опьянения.Изучая распространенность гипертонической болезни, мы убедились: сердце у молодых мужчин «сдает» относительно раньше, чем у женщин. Артериальная гипертония у 2 0 — 29-летних мужчин встречается в четыре раза чаще, чем у женщин того же возраста, это связано с повышенной . склонностью мужчин к курению, выпивкам и т. д.Да, сердце надо беречь! Беречь —  значит соблюдать разумный режим питания и отдыха, избегать отравления организма никотином и алкоголем, вести активный образ жизни.
но вечером. Утром  замерз
ший труп Ж елонкина был об
наружен в нескольких мет
рах от дома его приятеля.

С х о ж а  судьба и другого 
поклонника крепких напит
ков, гражданина Трефилова. 
Длительное время он пьян
ствовал, и в ночь на 14 но
ября 1976 года наступил ис
ход. Вернувш ись накануне 
домой пьяным, Трефилов  
лег спать. П роснуться ему  
больше не пришлось.

Эти  три примера —  не 
редкое исключение. Немало  
слабы х, безвольных людей 
заставил алкоголь отбывать 
наказание в местах лишения 
свободы, бросить семью , за
быть слово «счастье», ли
шил самой жизни.

В  наше время сам факт 
появления в пьяном виде в 
общественном месте челове
ка, строящ его коммунисти
ческое общ ество, — нетерпи
мое явление, Оно оскорбля
ет, унижает достоинство 
гражданина С С С Р .

Борьба с этим • злом—  
долг не только работников 
милиции, народных друж ин
ников—  это долг каждого 
честного советского челове
ка.

В. ЗЕРНОВ,
инспектор  

уголовного розыска, 
лейтенант милиции.

«Ошминский» В. П. Оленев:«Перебои с газом имели место во время уборочных полевых работ из-за нехватки транспорта. Специальная машина была направлена в Ксто- во за газовыми баллонами и ,  завезла их в достаточном ко-: личестве.Сейчас у рабочих совхоза претензий к газовой службе ■ нет».
Р азведчики

погоды

Широкая сеть службы погоды раскинулась по всей нашей стране. Сегодня точный прогноз погоды необходим всем: сельскому труженику, рыбаку, летчику, строителю, моряку, геологу и , . f  *• каждому й  нас.В  подмосковном городе Долгопрудном функционирует крупный центр разведки погоды —  Центральная аэрологическая обсерватория Главного управления Гидрометеослужбы.Здесь учеными ведется разработка новых методов и приборов для исследования атмосферы, проводятся комплексные эксперименты, исследуются оптические свойства тропосферы и стратосферы.Самые современные приборы «прощупывают» небо, проверяя его состояние. Постоянно обрабатывается информация, получаемая от метеорологических спутников и ракет, а также— в результате радиозондовых и радиопи-- * лотных наблюдений, лазерного зондирования и радиолокационных измерений. Обработанная информация передается в Гидрометцентр СССР для подготовки прогноза погоды.Коллектив Центральной аэрологической обсерватории внес большой вклад в создание методов и изобретение средств активного воздействия на погодные явления. Ему, например, принадлежит разработка способа борьбы с градом при помощи ракет, начиненных специальными реагентами.На снимке: сотрудники обсец- ^  ватории готовят к очередному сеансу исследования атмосферы лазерный локатор.(Фотохроника ТАСС).
Беззвучная скрипкаКогда на скрипке исполняют упражнения, удовольствие может получать только игра-* ющий. Чтобы спасти «слушателей поневоле», швед Гунар Собстранд и сконструировал беззвучную скрипку. Издавав- у .  мые ею звуки можно услышать лишь через специальные наушники.
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